
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE 
«     LA GRAINE ET LE POTAGER     » DU 15.03.2025  

40 présents et 27 pouvoirs

Approbation du compte-rendu de l’AG 2024 à l’unanimité des membres présents et représentés.

Rapport moral et d’activité par la présidente : Monique Morel

Remerciements à l’assemblée présente et à tous les membres du CA et des commissions qui ont 
assuré le bon fonctionnement de l’association en 2024.

Le nombre d’adhérents est en constante augmentation, principalement grâce aux 14 foires auxquelles 
nous avons participé : 189 en 2024 contre 160 en 2023.

L’un des objectifs était d’élargir l’éventail des formations. C’est chose faite avec « 1,2,3, Potagez » 
gérée par Clémence Prevel qui a proposé une journée intitulée « Bien préparer sa saison au jardin ». 
Une première séance a eu lieu en décembre 2024 puis il y en a eu 2 autres sur février et mars 2025.Le 
succès était au rendez-vous et nous envisageons de poursuivre notre collaboration avec Clémence sur 
d’autres thèmes, notamment ceux que vous demanderez.

La formation à la production de semences avec Hervé Chabert a bien sûr été reconduite avec 2 week-
ends en mai et juin 2024 sur Bouilland et Mâlain. Éric a assuré 3 formations semis de tomates dont 1 
à la bibliothèque de Beaune où fonctionne la grainothèque mise en place en 2023.

7 séances d’ensachage et une de tri et nettoyage des semences ont eu lieu chez Clotilde.

La réunion d’échange de semences s’est tenue le 03.03.2024 et a réuni 45 jardiniers. Un repas a été 
offert à cette occasion riche en échanges et partage d’expériences.

La commission informatique travaille à l’amélioration continuelle du site, cela représente un gros 
travail. Nous vous engageons à le consulter régulièrement et à ne pas hésiter à faire des suggestions.

Une feuille de chou  ,   consultable sur notre site a été éditée toute l’année grâce à Adrien Pittion-
Rossillon et René Montagnon que nous remercions pour le fabuleux et passionnant travail effectué. 
Ils auraient aimé que plus d’adhérents proposent des articles pour partager leurs expériences. La 
porte est ouverte à de nouveaux rédacteurs qui accepteraient de reprendre le flambeau.

Nouvelles Kaïra-so, association malienne que nous soutenons financièrement. Jean-Bakir Bertet, son 
fondateur nous explique comment il réussit à convaincre des dizaines de villages de devenir 
autonomes en pratiquant une agriculture familiale durable grâce à la collecte des déchets et à leur 
valorisation par la création de composts qui permettent de doubler les rendements, le tout se 
déroulant dans le contexte politique actuel très délicat du Mali et de dangers qui en découlent. Son 
discours passionné lui vaut une belle ovation bien méritée. Pour plus d’infos, allez voir leur site.

Pour rappel, nous soutenons également « Terre de liens » qui depuis 20 ans achète des fermes pour y 
installer des paysans bio qui produisent une alimentation saine et locale. Nous avons acheté des 
actions pour la somme de 5000€.

Un de nos objectifs était de nous mettre en contact avec d’autres associations. Nous sommes 

maintenant en lien avec » Réseau graines 52 », rencontré en novembre 2024 puis en février 



2025 pour notre journée d’échanges de semences. Nous avons également adhéré au nom de 

l’association aux « croqueurs de pommes » du val de Saône, ce qui signifie que tous nos 
adhérents peuvent se former chez eux à la taille et à la greffe et participé aux coups de main. De leur 
côté, ils ont adhéré chez nous et peuvent donc participer à nos activités.

Asso en scènes : C’est une association d’intérêt général et local dont l’objectif est de mettre en 
lumière les associations liées aux problématiques environnementales, par la conférence 
gesticulée. Le tout dans un esprit d’éducation populaire ! »

Une conférence gesticulée est un spectacle vivant qui mêle conférence, discours informé, jeu 
scénique avec l’expérience personnelle de l’intervenant. C’est la rencontre du savoir froid 
(les connaissances universitaires) avec le savoir chaud (le vécu de l’intervenant), présentée 
au public autour d’une réflexion partagée, le tout saupoudré d’humour.

La Graine et le Potager a eu l’occasion de promouvoir l’association les 3 et 4 mai 2024 conjointement 
avec « du vert dans la ville », « la fourmilière » et « court-circuit 21 ». La soirée s’est terminée par une 
conférence gesticulée très appréciée.

Du côté « coups de main » il y a eu cette année :

Désherbage et mise en place de plants pour la production de semences dans un jardin beaunois dont 
s’occupe Monique. Malheureusement, production très décevante cette année pour raison climatique 
et par défaut de suivi soutenu.

Aide à la création d’un jardin Mandala chez Sophie, grâce à Hervé qui a en a orchestré les grandes 
étapes.

Coup de main chez Cécile quand son jardin de Plombières a été inondé et dévasté.

Rapport d’orientation

Poursuite de toutes les activités « classiques » dont les visites de jardin à venir à partir de juin.

Poursuite de l’élargissement de l’offre de formation. Si les adhérents ont des souhaits, qu’ils les 
expriment par mail. Hervé Chabert va refaire un atelier de fabrication d’une mini serre semi-
automatique.

Soutenir financièrement l’association Kaïra-so.

Organisation d’un voyage de 2 jours (concerne les producteurs de semences) au château de la 
Bourdaisière et de Chaumont sur Loire.

Organisation d’une journée conviviale pour tous. (Lieu et date à prévoir)

Refonte du bulletin d’adhésion pour plus de lisibilité et pour inciter les membres actifs à produire de 
la semence pour le grenier de l’association.

Participation au festival Risômes en août 2025.

Participation à la projection de « Essaimons-nous » en partenariat avec la bibliothèque de Beaune et 
l’association Aigue le 11 avril 2025 Avec débat animé par Yanick Loubet.

Participation à un projet de création de jardin mandala entre l’école de Vignoles et la maison de 
retraite, notamment en donnant des semences.

Participation de certains adhérents à la conférence sur la lune par Michel Gros, rédacteur du 
calendrier lunaire

Réfléchir à comment inciter les adhérents à s’impliquer plus dans la production de semences.



Le nombre d’adhérents commençant à être important, réfléchir à la création de groupes locaux.

Rapport financier par Patricia :

Les comptes de l’année nous sont présentés en détail.

Les produits se répartissent ainsi :

- Ventes de livres et DVD 130 €

- Formations 840 €

- Adhésions 1 800 €

- Dons 2 717 €

- Intérêts du Livret Bleu 278 €

Soit un total de : 5 765 €

Les dépenses se répartissent ainsi :

- Frais de structure 384 €

- Frais sur formations 1 077 €

- Frais sur foires 386 €

- Frais réunions membres 579 €

Soit un total de : 2 426 €

Le résultat net de 2024 est de : 3 339 €

Le compte courant affiche un solde de : 4 671 € et le compte livret : 9 539 €

Quitus est donné à notre trésorière à l’unanimité à main levée

Rapports des différentes commissions

Commission foires par Éric : 14 foires dont Mâlain - Savigny sous Malain - Arc sur tille - Rainans-
Bouilland – Chaux – Talant – Brazey en plaine – Chamblanc – Semur x2 – Quetigny – Pouilly en Auxois 
– Seurre - Pas mal de nouveaux adhérents sont venus tenir le stand avec des membres chevronnés, 
ce sont des rencontres enrichissantes pour tous.

Commission formations par Pascale et Hervé : Formation à la production de semences en mai et juin 
2024 pour une vingtaine de personnes, certaines reparties avec des plants de tomates à parrainer 
pour mettre en pratique le stage effectué.

Formation « Bien préparer sa saison au jardin » 1ère séance en décembre 2024 avec 12 personnes. 
Cette formation a connu un grand succès et il a été décidé de réduire le nombre de participants à 8 
personnes. (2 autres séances sont prévues en février et mars 2025)

Commission visite de jardins par Dédé : 6 ou 7 visites en 2024, où les jardiniers ont connu une saison 
difficile en raison des conditions climatiques.

Commission informatique par Stéphane : Il est rappelé comment avoir accès aux infos réservées aux 
adhérents et comment faire si on a perdu son identifiant et ou son mot de passe. La fréquentation est 
en légère augmentation. Il est prévu en 2025 d’inciter les adhérents à le visiter plus souvent, 
notamment pour s’inscrire aux foires, pour consulter les rapports de CA etc.



Commission semences par Clotilde : 7 séances d’ensachage réparties sur février, mars et octobre.

8kg de semences produites pour les adhérents et les foires par une petite trentaine de producteurs, 
ce qui représente 1/6 des adhérents actifs et 1/4 des membres ayant coché la case « produire ou 
parrainer des semences », proportion que nous espérons voir augmenter. Participation de nombreux 
nouveaux membres aux séances d’ensachage.

Les parrainages de semences sont passés de 40 à 50 références

Montant de la cotisation : il reste inchangé.

Renouvellement du CA

Nous remercions chaleureusement Monique Morel pour son engagement en tant que présidente 
ainsi qu’Yvonne Boujut , toute deux ne se représentant pas au CA pour 2025. 

Renouvellent leur mandat : Éric Saunier – Jean-Claude Chapelle – André Rossignol – Patricia Ducam – 
Stéphane Jolly – Jean6marc Zambotto – Pascale Graindorge – Clotilde De Min –

Est candidat pour intégrer le CA : Yanick Loubet

Les anciens et le nouveau candidat sont élus à l’unanimité des votants.. Le CA se réunira pour choisir 
son nouveau président le 11.04.2025.

L’AG se termine par l’habituel pot de l’amitié.

La présidente : Monique Morel La secrétaire : Clotilde De Min

 


